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TOUTE L’ACTUALITÉ DE VOTRE COMMUNE !



C’est avec une grande fierté que je m’adresse 
à vous par l’intermédiaire de ce premier 
magazine municipal pour vous transmettre 
tous mes meilleurs vœux de bonne et 

heureuse année 2021, qui commence dans une 
atmosphère particulière. 

2020 s’est terminée avec un peu  
d’amertume. Nous aurions aimé fêter avec 
vous cette fin d’année. Heureusement 
les illuminations et la neige nous ont 
fait revivre la magie de Noël. Pour ma 
part, j’aimerais que l’on ne retienne que 
le positif de 2020. Je souhaiterais que l’on 
aborde cette nouvelle année avec trois axes 
majeurs : la cohésion, la solidarité et la joie de 
vivre ensemble dans un si joli cadre. 

Le Mont-Dore de demain rayonnera grâce à un nouvel élan 
dynamique porté par les différents acteurs locaux et tous les 
bénévoles que je remercie pour leur investissement dans la vie 
locale. 

Je ne désire pas m’exprimer plus sur la COVID-19, les médias 
le font déjà suffisamment. Le vaccin arrive et avec lui peut-être 
le bout du tunnel. Une pensée aux familles qui ont perdu un 
proche. Un encouragement à tous ceux qui ont souffert de 
cette pandémie. 

Notre ville s’embellit, nos projets commencent à prendre forme :
•     Une réflexion pour définir une programmation culturelle 
ambitieuse est menée afin de vous offrir une animation de 
qualité et de proximité, avec bientôt une nouvelle salle des 
fêtes grâce à l’acquisition du bâtiment SEMERAP, rue Latru.

•     Le programme de rénovation de l’école du Sancy sera 
poursuivi en 2021 (préau, ascenseur, chauffage, etc.).
•     L’achat du bâtiment du Grand Air va permettre de proposer 

une vingtaine d’appartements pour seniors valides 
et semi-valides. 

•     La première phase du plan thermal 
débutera avec l’aménagement du parc 

et la mise en valeur des berges de la 
Dordogne. 

Régulièrement, avec l’édition de ce 
magazine municipal et sur les réseaux 
sociaux, je vous informerai de l’avancée 

des travaux et de l’évolution de nos 
projets. Par ailleurs, grâce à la cohésion 

et au travail d’équipe, le Mont-Dore a 
obtenu le label «  Petites villes de demain  », 

un atout majeur pour le développement de  
notre commune. 

Je souhaite la bienvenue aux nouveaux habitants et je les 
remercie d’avoir choisi de s’installer ou d’investir au Mont-
Dore. Merci aux employés municipaux qui se sont investis à 
100 % dans leur mission et merci aux adjoints et conseillers 
municipaux pour le travail accompli dans l’intérêt général. 

Les élus et moi-même sommes à votre écoute. Vous pouvez 
nous contacter et nous faire part de vos suggestions auxquelles 
nous répondrons avec la plus grande objectivité. 

Bonne lecture à toutes et à tous !
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BRÈVES
OUVERTURE DU RESTAURANT LE SOMMET 

A près le départ en retraite de Didier Dessauce 
et de son épouse Sophie, le Pic du Sancy devient 
le restaurant le Sommet et vous accueille sans 

prétention dans un lieu insolite au milieu des pistes. Son 
Chef de cuisine Mathieu, ayant fait ses preuves dans 
d’autres restaurants, ainsi que Kévin et Corentin auront 
le plaisir de vous accueillir dans leur repaire typique situé 
en haut du téléphérique du Mont-Dore pour vous faire 

découvrir leur carte mêlant subtilement cuisine régionale 
et créations du moment dont le dénominateur commun 
reste la qualité des produits frais qu’ils travaillent pour 
vos papilles. Le Sommet vit au rythme des saisons ; une 
halte skis aux pieds l’hiver pour reprendre des forces sur 
sa grande terrasse ensoleillée ou une pause estivale au 
milieu des forêts et des alpages, mais toujours avec une 
vue panoramique exceptionnelle sur le massif du Sancy.

DÉCÈS DU DOCTEUR BAUD 

Le Docteur BAUD nous a quitté 
après plus de 40 ans de présence 
dans notre ville où il a exercé son 

métier de médecin avec passion. Il a 
également participé en temps que citoyen 
responsable à la vie municipale durant le 
mandat de plusieurs maires :
En qualité de conseiller municipal : 
- de 1989 à 1993 avec le Docteur GINDIN
- de 1993 à 1995 avec le Docteur AURIACOMBE
- de 1995 à 2001 avec Michèle MABRU
En qualité de 2ème adjoint :
- de 2001 à 2014 avec le Docteur Jean-François DUBOURG 
A chaque mandat, il a défendu ses convictions et œuvré, aux côtés 
de ses collègues, au développement économique du Mont-Dore et 
au renouveau de la station du Sancy. Sébastien Dubourg, le conseil 
municipal, l’ensemble des élus et l’ensemble des employés municipaux, 
qui l’ont côtoyé, adressent à son épouse, Josette, à ses filles, Charlotte et 
Pauline, et à ses petits-enfants, leurs très sincères condoléances.

NOUVEAU MAGASIN AU PIED DES PISTES

Suite à l’appel d’offre lancé par la Mairie, c’est un nouveau 
magasin qui va ouvrir ses portes au pied des pistes de la 
station du Mont-Dore. Cette nouvelle enseigne proposera 

la vente et la location de matériel de ski, raquette, luge et vélo. Elle 
proposera également un service de réparation et de la vente de 
textile et accessoires. D’autres activités sont prévues et l’ouverture 
de ce magasin vient compléter l’offre 4 saisons, une offre en ligne 
avec les orientations de la station.

DE LA NEIGE COMME ON EN AVAIT PLUS VU 
DEPUIS 20 ANS !

Lors des vacances de noël, la neige est revenue massivement 
au Mont-Dore et, avec elle, un important flux de touristes 
malgré la fermeture des remontées mécaniques. Cette 

popularité du Mont-Dore au moment des fêtes a permis aux 
commerçants ayant joué le jeu de faire en moyenne 25 % de chiffre 
d’affaires supplémentaire  ! Le déneigement a rencontré quelques 
obstacles du fait de la présence des voitures garées sur la chaussée 
et des passants circulant sur les voies. Nous rappelons à chacun 
que la réglementation prévoit que le déneigement des trottoirs 
incombe au propriétaire du pas de porte. Il en est donc le seul 
responsable en cas d’accident. Nous tenons à remercier tous les 
employés municipaux mobilisés ainsi que la société Enedis et les 
pompiers qui sont intervenus efficacement pour sécuriser la ville 
du Mont-Dore.

UN NOËL TOUT EN LUMIÈRE !

Une fois de plus, le centre ville du Mont-Dore s’est 
illuminé pour célébrer les fêtes. Cette année, deux 
nouvelles illuminations ont pris place sur la façade de 

la poste et sur la façade de l’espace culturel. Et ce sont nos 
incroyables élus du Conseil Municipal des Enfants qui ont 
inauguré ces nouveautés. Par ailleurs, plusieurs guirlandes 
ont été changées et des illuminations ont été rajoutées  
rue Jean Moulin.

LE REPAS DE NOËL DES ANCIENS…  
AU PRINTEMPS 

En raison de l’épidémie de COVID-19, le repas de 
Noël, offert chaque année par la municipalité en 
janvier à nos anciens, est reporté. Nous espérons 

pouvoir maintenir cet événement au printemps et vous 
retrouver très bientôt pour ce moment de convivialité. 
En attendant, prenez soin de vous, de vos proches et 
respectez les gestes barrières.

UNE NOUVELLE DIRECTRICE 
GÉNÉRALE DES SERVICES AU 
MONT-DORE !

En cette fin d’année 2020, Marie 
Fernandez Madrid a quitté ses 
fonctions de Directrice Générale 

des Services à la mairie du Mont-Dore pour 
un nouveau poste à la Communauté de Communes du 
Massif du Sancy. Nous la remercions pour son implication 
et lui souhaitons le meilleur pour la suite. Elle est 
remplacée par Sandrine Armand, arrivée courant janvier 
2021, qui a occupé pendant 22 ans un poste similaire à la 
mairie d’Aubière. Nous lui souhaitons donc la bienvenue !

ACTUALITÉS  
DE LA MAIRIE

SE FAIRE VACCINER

Le Centre Hospitalier du Mont-Dore fait partie des 7 centres de vaccination du  
Puy-de-Dôme. Vous voulez savoir si vous êtes éligibles ? Vous pouvez suivre le calendrier 
de vaccination en vous rendant sur le site https://solidarites-sante.gouv.fr/. 

Si vous êtes éligible, vous pouvez prendre rendez-vous :  
- sur le site www.sante.fr
-  au 04 73 65 36 16 (secrétariat de l’hôpital ouvert de 9h à 12h et de 14h à 17h) 

La Mairie a également mis en place un numéro spécial pour vous aider dans la prise  
de rendez-vous : 06 07 90 80 87.

Nous vous rappelons que des masques sont à votre disposition à la mairie. 

LE MONT-DORE, STAR DES MÉDIAS !

Les vacances de Noël ont fait 
grimper la côte de popularité 
du Mont-Dore en attirant les 

médias, curieux de venir découvrir 
nos beaux paysages enneigés. Ce sont plus d’une cinquantaine 
d’articles de presse, reportages télévisés et reportages radio qui 
nous ont permis de valoriser l’image de notre commune. Vous 
avez pu voir à plusieurs reprises ces images au journal télévisé de 
TF1, BFM TV et tant d’autres. 
Et  ça ne s’arrête pas là  ! Aujourd’hui le Mont-Dore ccompte 
presque 10 000 abonnés sur sa page Facebook et plus de 5 000 
abonnés sur son compte Instagram. Le Mont-Dore développe sa 
visibilité et ne va pas s’arrêter là ! ! 

PROJET DE LA FALAISE 

Depuis 2017, la falaise, située à l’entrée de la ville du  
Mont-Dore, est fragilisée. Aujourd’hui, nous avons 
procédé à l’installation de capteurs afin de suivre 

l’évolution des mouvements de blocs pour prévenir les accidents. 
Dans le but de protéger la quinzaine de maisons considérées à 
risque, nous avons prévu d’installer des filets et barrières pare-
pierres pour un montant d’environ 1,8 millions d’€, subventionné 
à hauteur de 90 %. Ces travaux sont prévus entre la fin du mois 
de mars et le début du mois d’avril.

VISITE DU SECRÉTAIRE D’ÉTAT  
AU TOURISME

En visite dans le Puy-de-Dôme le 3 décembre 2020, le 
secrétaire d’état au tourisme, Jean-Baptiste Lemoyne, 
a été accueilli à la mairie du Mont-Dore par notre Maire 

Sébastien Dubourg dans le but d’échanger avec une douzaine 
d’élus et acteurs du Sancy sur la décision de fermeture des 
remontées mécaniques et son impact sur l’économie territoriale.

LES JEUNES ÉLUS DU MONT-DORE  
ONT TENU LEUR PREMIER CONSEIL !

Le Conseil Municipal des enfants a vu le jour en cette fin 
d’année avec sa toute première réunion à la Mairie. La 
création de ce conseil des jeunes est avant tout un outil 

d’éducation et d’apprentissage des notions de démocratie et de 
citoyenneté grâce aux débats et aux votes. Il est aussi l’occasion 
de valoriser la jeune génération, chaque élève étant élu pour 
une année scolaire. Le mercredi 25 novembre, Théo, Hugo, 
Jules, Thalia, Khaly, Kylian, Axel et Maëlle se sont entretenus 
avec le Maire et ont fourmillé d’idées pour le lancement de  
nouveaux projets.
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TRAVAUX

MAIS ÉGALEMENT UN NOUVEAU TOIT 
POUR LE PARVIS DE L’ÉGLISE !

La toiture du parvis ouest de l’église était en très 
mauvais état depuis de longues années. C’est 
maintenant du passé ! 

Il vient d’être entièrement rénové en régie par les 
employés communaux. Enfin, pour plus de sécurité 
et de confort lors des rassemblements religieux, nous 
envisageons de réhabiliter cette entrée comme accès 
principal à notre église.

UN TOIT HORS D’EAU POUR LA MAIRIE 
ET LE BURON MICHELIN !

Des travaux de remise en état des toitures de la 
Mairie et du buron «  Michelin  » au Sancy ont 
été entrepris par un artisan Montdorien. Partie 

intégrante du patrimoine de notre commune, il devenait 
urgent de mettre hors d’eau ces bâtiments. Notons que 
des travaux de rénovation plus conséquents seront à 
prévoir ultérieurement sur la toiture de la Mairie.

OPÉRATION SÉCURITÉ POUR  
LE PARKING ET LA ROUTE DU SANCY !

Suite aux pluies diluviennes de la nuit du 30 avril 
au 1er mai 2020, le revêtement du parking des bus 
et le soutènement de la route du Sancy avaient  

été endommagés. 

A un tel point, que la route menaçait d’être coupée au niveau 
du parking à la prochaine inondation. Afin d’empêcher un 
tel événement, d’importants travaux d’enrochement et de 
consolidation ont été entrepris au mois de décembre par 
une entreprise locale. Pas moins de 400 m3 de rochers et 
remblais ont été nécessaires pour retenir l’accotement et 
reconstituer le talus. De même, le revêtement du parking 
des bus a également été rénové avec un nouvel enrobé 
sur une surface de plus de 1 000 m2.
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Par Patrick Briet, adjoint responsable des travaux

Les travaux réalisés sont nombreux et souvent invisibles pour le grand public. Ils sont réalisés prioritairement par 
nos services techniques ou, en fonction de leurs spécificités, par des entreprises spécialisées de préférence locales. 
Ils sont motivés par des besoins sécuritaires, esthétiques ou pour améliorer notre cadre de vie. De nombreux autres 
projets sont actuellement à l’étude et/ou en attente de subventions. Vous trouverez ci-dessous un échantillon de 
nos premières réalisations !

DE NOUVEAUX GARDES CORPS 
« MADE IN MONT-DORE »  
PLACE DU PANTHÉON !

Si vous vous rendez Place du Panthéon, vous 
remarquerez que les gardes corps de protection 
des trois escaliers d’accès au parking ont 

récemment étaient remplacés. 

Ce changement, plus que nécessaire, intervient suite au 
constat de l’état déplorable des anciennes installations. 
Et comme certains ont pu le remarquer en regardant 
de plus près ces nouveaux gardes corps, il s’agit d’une 
réalisation 100% « Made in Mont-Dore » ! 

Elle est l’œuvre du travail minutieux de nos employés 
municipaux, en allant de la conception à la pose. Seule 
la phase de découpe des décors a nécessité un outillage 
laser spécifique, non disponible sur la commune. Visibles 
depuis la place la plus fréquentée du centre ville, le décor 
de cet aménagement illustre les principales activités de 
loisirs proposées sur notre commune.

A noter également que la Place du Panthéon a bénéficié 
de la coupe de deux arbres et d’une haie pour apporter 
un peu plus de lumière et de visibilité à ce lieu.
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LA STATION

LA TYROLIENNE, BIENTÔT EN SERVICE !

Après plus d’un an et demi sans activité, il devenait 
urgent de prendre une décision quant à l’avenir 
de la tyrolienne, dont l’investissement est  

au-delà des 500 000 €. 
Cet ouvrage est réalisé sur des matériaux vivants 
(les arbres) et le risque de dégradation était 
important. Le temps passant, le dialogue a donc 
repris avec Tech Fun, le fournisseur (pour rappel, il 
s’agissait ici de leur première réalisation). 
Une réunion sur site a été organisée début 
octobre 2020, entre les techniciens et les 
dirigeants de Tech Fun. Les points défaillants 
ont été relevés et un protocole d’accord a été mis 
en place. La reprise des travaux est prévue en ce 
début d’année. Les essais en charge et l’homologation  par  
un organisme de contrôle suivront peu de temps après.

LE CONSEIL D’ADMINISTRATION DE LA SAEM REMONTÉES MÉCANIQUES DU MONT-DORE

Les élus du Mont Dore :  
Président : Mr Sébastien DUBOURG
Vice-président en charge des opérations : Stéphane AURIACOMBE 
Vice-président en charge de l’administratif : David PRULIERE
Michelle MABRU, Julie PLANE, Sophie MONNERON, Alain BROUSSE,  
Patrick BRIET, Christophe DUPIC

Office du tourisme du Sancy : Lionel GAY
Syndicat national des moniteurs de ski : Alain AUDIGIER
Communauté de communes du massif du Sancy : Jean-François CASSIER
Loisirs et Voyages KEOLIS : David MATHIEU

L’ESCALIER ESF SE RHABILLE POUR L’HIVER !

Il devenait urgent de remplacer et sécuriser l’escalier d’accès 
à l’ESF depuis le parking. Ce dernier était, certains jours, 
impraticable, voire dangereux et indigne de l’image de la station. 

Grâce au travail coordonné, rapide et efficace des moniteurs de l’ESF 
et des techniciens de la station, l’ouvrage a vu le jour en moins de  
2 semaines.

Ce nouvel escalier est couvert et clos de chaque côté. La couverture 
en ardoise sera finalisée le printemps prochain. Encore bravo à tous 
pour cette belle solidarité entre professionnels de la station ! 

Après une excellente saison d’été, entre autres grâce à la fréquentation du téléphérique qui, malgré la restriction 
sanitaire, a connu une affluence record, l’équipe de la station est prête pour la saison d’hiver 2020/2021.

Le précédent directeur, Patrick Déat, est parti à la retraite en anticipation de son préavis. Il a été remplacé par 
Christophe Boivin, rentré en fonction en novembre. Notre souhait, pour cette nouvelle année, est de partager 
avec vous les travaux réalisés à l’automne et à l’hiver 2020 et d’aborder les sujets d’actualité et les perspectives 
financières de la station.

Cet hiver la station propose de nouvelles activités 
pour satisfaire petits et grands. Il est désormais 
possible de pratiquer le snooc, accessible au 

skieur et non skieur. C’est une activité à mi-chemin entre 
le ski de randonnée et la luge. 

Vous pouvez également partir à la découverte des paysages 
en faisant une balade de quadbike. Capable de franchir 
des obstacles étonnants et d’évoluer sur des chemins très 
accidentés, le QuadBike est accessible à tous. 

Enfin, il est également possible de profiter du paysage de 
la station en faisant une partie de golf frisbee. Ce sont 
les mêmes règles que le mini-golf  : lancez votre frisbee 
pour atteindre les différents paniers dispersés sur 
tout le parcours. Le gagnant est celui qui fera le moins  
de lancers !

DE NOUVELLES ACTIVITÉS DISPONIBLES ! 

UNE NOUVELLE  
SIGNALÉTIQUE POUR 
PLUS D’HARMONIE !

Une nouvelle signalétique 
avec un code couleur unique 
est venue remplacer les 

enseignes actuelles, dispersées ici et 
là au pied du Sancy. Il était nécessaire 
d’améliorer l’esthétique et l’accueil, 
où la pluralité des panneaux nuisait 
à l’image de la station. Un grand 
merci aux commerçants du pied des 

pistes, qui ont compris la nécessité de cette opération. Notons que le 
grand panneau publicitaire au Puy Ferrand sera bientôt retiré. Outre 
l’aspect esthétique, notre objectif est également de mieux diriger les 
touristes, notamment vers les caisses principales, afin de soulager celle 
du téléphérique.

OPTIMISATION DE L’UTILISATION DES CANONS À NEIGE

Comme chacun le sait, la saison 
hivernale 2019 a été compliquée. 
La neige n’était pas au rendez-

vous et les conditions étaient mauvaises 
au pied des pistes, avec la liaison par le 
chemin de la C impossible. Cependant, 
notons que grâce à l’excellent travail des 
dameurs, les conditions étaient correctes 
dans la partie supérieure.
En concertation avec les professionnels 
concernés, nous avons pris la décision de 

déplacer les cinq canons à neige de la piste 
du Val de Courre dans la partie supérieure 
du télésiège du Tremplin, permettant de 
doubler ceux en place, mais également au 
Pan de la Grange, afin de garantir la liaison 
haut-bas. Cette décision devrait permettre 
d’assurer l’enneigement du Tremplin, 
remontée la plus fréquentée du domaine 
avec 270 000 passages mais aussi le lien 
entre partie supérieure et inférieure de  
la station.
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Par Stéphane Auriacombe et David Prulière,  
co-Vice-Présidents de la station.

SITUATION FINANCIÈRE

La SAEM Remontées Mécaniques du Mont-Dore clôture ses 
comptes tous les ans au 30 avril. L’exercice 2019/2020 a été 
marqué par un déficit d’enneigement sans précédent ce qui 

a entrainé une baisse du chiffre d’affaires de 2.881 millions d’€ par 
rapport à la saison hiver précédente, soit une perte de résultat de 
1.845 millions d’€.

Des solutions ont été recherchées avec les banquiers afin d’assurer 
la continuité d’exploitation jusqu’à la prochaine saison hivernale. 
La station a engagé une procédure de conciliation. Un accord a été 
conclu le 2 juillet 2020 : 

• Suspension du remboursement des échéances 
d’emprunts, à compter du 15 mars 2020, sur une période d’un 
an soit environ 500 000 €. 

• Mise en place de prêts garantis par l’état (garantie  
de 90 %), à hauteur de 700 000 €. 

• Report de douze mois du paiement des dettes à l’égard de 
la commune du Mont-Dore (saison 2018/19 et 2019/20), soit 
741 000 €. 

De plus, dans le cadre du contrat perte d’exploitation conclu avec 
NIVALLIANCE, la société a obtenu une indemnisation, au titre de la 
saison hiver 2019/2020, de 321 000 €. 

En complément à cette indemnité, le Conseil Régional Auvergne Rhône 
Alpes a adopté une mesure de relance exceptionnelle pour les stations 
de ski ayant connues une forte perte de chiffre d’affaires durant la 
saison 2019/2020. A ce titre la SAEM des Remontées Mécaniques du 
Mont-Dore a obtenu une aide d’un montant de 425 000 €. 

Ces mesures nous ont permis de reconstituer un niveau de 
trésorerie suffisant, après une excellente saison d’été, pour 
préparer l’ouverture de la saison d’hiver. Mais à quel prix ! 
La perte de l’exercice dernier a été gommée principalement par 
de l’endettement. La situation financière est précaire et la station 
est fortement endettée alors que nous avons des investissements 
importants à réaliser. Il est absolument nécessaire de retrouver des 
capitaux propres positifs et il faut reconnaitre qu’il est difficile de 
trouver des partenaires prêts à investir dans le capital de la station.

Vous l’avez compris, la situation est complexe d’autant plus que la 
saison hivernale qui devait être capitale pour l’avenir de la station 
est fortement compromise par la crise sanitaire. A ce jour nous 
ne connaissons pas les modalités d’indemnisations, mais elles ne 
remplaceront pas l’excellente saison qui se présentait à nous, au 
vu des conditions d’enneigement qui, certainement, nous aurait 
permis de reconstituer une partie de nos fonds propres.

Une recapitalisation est nécessaire pour sauver notre station mais 
aussi les engagements que porte la commune, qui est caution des 
emprunts à hauteur de 50 % soit un engagement d’un peu plus de 
1.3 millions d’€. L’enjeu est significatif.

Nous avons mis en place une réorganisation et des mesures pour 
réduire les coûts mais aussi pour augmenter les recettes. Face aux 
nombreuses incertitudes, nous restons prudents mais déterminés 
à sauver notre station. Elle reste un vecteur indispensable pour 
l’attractivité touristique et économique de notre territoire. Bien 
entendu, nous vous tiendrons informés des évolutions et des 
décisions prises dans notre prochain magazine !



SANTÉ

Besoin des services  
d’une INFIRMIÈRE ?
Mme HECKEL Nathalie

52 av. des Belges, Mont-Dore 
04 73 65 20 74  
06 86 28 01 54

Besoin des services 
d’une PÉDICURE ?

Mme LOURDIN Emilie
61 rue Meynadier, Mont-Dore, 

04 73 65 20 17

Besoin de consulter  
un ORL ?

Dr LEVENEZ Jean-François
2 av. Michel Bertrand, Mont-Dore  

04 73 65 00 41

Besoin de consulter un  
MASSEUR-KINÉSITHÉRAPEUTE ?

Mme BROUSSEAU Hélène  
et Mr CALLEJON Luis

37 av. Michel Bertrand, Mont-Dore 
04 73 21 72 24 // 06 41 42 45 87

Afin de faciliter vos démarches, nous vous tenons informé des dispositifs  
de santé disponibles sur notre commune. 

Besoin de consulter un MÉDECIN ?

Dr GIMONET Marc-Christophe 
Médecine générale  

et thermale
12 rue Favart, Mont-Dore 

04 73 22 03 01

Dr LEVENEZ Morgan 
Médecine thermale, médecine 
générale et médecine du sport
2 av. Michel Bertrand, Mont-Dore  

04 73 65 00 41

Dr VIGIER Maria 
Médecine générale  

et thermale
4 rue Rigny, Mont-Dore 

04 73 65 08 72

Dr VERDURAND Olivier 
Médecine Thermale
6 allée Georges Sand,  

Mont-Dore 
04 73 65 00 80

CENTRE HOSPITALIER DU MONT-DORE
Le centre hospitalier du Mont-Dore met également à votre disposition une 
offre complète de soins assurés par les professionnels de l’établissement 
et des professionnels libéraux. Il est composé : 

D’UN CABINET DE MÉDECINE LIBÉRALE

Le cabinet se compose du Docteur Balandreaud, 
du Docteur Ambert et du Docteur Hamma. 
Le cabinet dispose également d’une infirmière 
ASALEE, madame Labat. 

Vous pouvez prendre rendez-vous du lundi au 
vendredi, le matin et l’après-midi après 16 h. 
Des visites à domiciles sont possibles (en cas 
d’impossibilité de se déplacer) du lundi au 
vendredi de 14 h à 16 h. 

Pour contacter le secrétariat, vous pouvez 
appeler le 04 63 55 82 24.

DE MÉDECINS SPÉCIALISTES

Néphrologie – Dr DEVLLE

Orthopédie – Dr FOURNIER

Endocrinologie – Dr LEGER GUIST’HAU

Santé sexuelle – Dr MESTRES

Dermatologie – Dr SALAVERT

Cardiologie – Dr STOÏCA

Angiologie – Dr TEJEDOR

LE CENTRE HOSPITALIER PROPOSE 
ÉGALEMENT D’AUTRES TYPES  
DE SOINS : 

Orthophonie, sage-femme, radiologie, 
laboratoire d’analyses médicales, 
diététique, psychologie et consultations 
mémoire. 

Pour avoir plus d’informations  
ou prendre un rendez-vous, contactez  
le secrétariat, au 04 73 65 34 06.

LES DÉFIBRILLATEURS À VOTRE DISPOSITION 
Lorsqu’une personne est victime d’un arrêt cardiaque, les chances 
de survie augmentent si la réanimation cardio-pulmonaire et la 
défibrillation sont entreprises dans les premières minutes qui 
suivent l’arrêt. 

Un Défibrillateur Automatisé Externe (DAE) est un dispositif médical 
qui aide à la réanimation de victimes d’arrêt cardiaque. Accompagné 
d’un massage cardiaque, le défibrillateur contribue à augmenter 
significativement les chances de survie.

Pour information, toute personne, même 
non-médecin, est habilitée à utiliser un 
DAE, quel que soit son âge. Afin d’assurer la 
sécurité de tous, plusieurs défibrillateurs sont à votre disposition 
sur la commune  : aux Halles espace Joseph Forêt, à l’office de 
tourisme, à la mairie, à la patinoire, au camping de l’Esquiladou,  
4 Avenue des Crouzets.

DÉVELOPPEMENT DURABLE 
ET ENVIRONNEMENT

Le développement durable et l’environnement, tout le monde en parle ! Nous sommes profondément conscients de 
l’imminence de l’échéance climatique. Nous sommes convaincus que notre territoire a tous les atouts pour prendre 
ce virage prometteur de bien-être et de développement touristique et économique raisonnable et raisonné. Aussi, 
c’est avec un réel plaisir que nous vous présentons les actions déjà mises en place. Beaucoup d’autres sont en cours....  
à découvrir prochainement !

UNE VILLE 100% ÉNERGIE VERTE !

A partir du 1er janvier 2021, la totalité de l’électricité 
consommée sur les structures communales (y compris 
l’éclairage public) sera issue d’une source renouvelable 

(barrage hydraulique, éolien, solaire).

MISE À DISPOSITION DE 
BORNES DE RECHARGE 
POUR VÉHICULES 
ÉLECTRIQUES !

Pour faciliter le développement 
et la circulation des véhicules 
électriques sur notre commune, 

deux bornes de recharge doubles seront installées 
dès le premier trimestre 2021 au Parking du Sancy 
et à coté de l’office de tourisme. Initialement ces 
bornes devaient être installées fin 2020 mais nous 
avons décalé l’installation pour bénéficier d’un modèle 
nouvelle génération à recharge plus rapide.

PRÉSERVATION DE L’OR BLANC !

Cet hiver nous avons souhaité optimiser la neige des 
parkings de la station du Sancy avec pour objectif de 
réduire la production de neige artificielle. Les employés 

municipaux ont ainsi récupéré plusieurs centaines de m3 de neige 
propre début décembre. Les parkings seront régulièrement fermés 
la nuit afin de préserver cette neige de proximité en bon état.

UN DÉNEIGEMENT PLUS ÉCOLOGIQUE !

Les services techniques viennent de faire l’acquisition d’une 
centrale de production de saumure. La saumure améliore 
l’adhérence du sel en grains sur la surface de la chaussée et 

limite son évacuation par le trafic. La saumure est plus efficace que 
le sel par basses températures et son action beaucoup plus rapide. 
Cela va donc nous permettre de réduire le dosage de sel en grains, 
diminuer le coût du salage et contribuer ainsi à la préservation  
de l’environnement.
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Par Florence Savoldelli, conseillère municipale  
et Patrick Briet, adjoint responsable des travaux



JANVIER

Le trail hivernal du Sancy : la célèbre course 
pédestre qui prenait son départ au Mont-
Dore a rassemblé plus de 1 500 concurrents 
pour cette édition 2020. Deux courses étaient 
proposées  : une course de 20 km (avec un 
dénivelé de 800 m) et une course de 30 km 
(avec un dénivelé de 1 400 m), remportées 
respectivement par Martin Nicolas sur le 
20 km et Yoann Meudec sur le 30 km. 

FÉVRIER

15ème édition du Festival de l’art fantastique 
SAFADORE au Mont-Dore, réunissant 15 
artistes internationaux dans les locaux de la 
Mairie. Avec plus de 6 400 entrées, 2020 aura 
été une très belle année pour ce festival, qui, 
à chacune de ses éditions, monte en gamme 
pour permettre au plus grand nombre 
de découvrir des œuvres exceptionnelles 
d’artistes de renommée internationale. 

Sancy Snow Jazz : la 31ème édition du festival 
de jazz new-Orléans, hot, et swing dans le 
massif du Sancy s’est tenu pendant 7 jours 
avec une quarantaine de concerts sur les 
communes du Sancy dont le Mont-Dore. 
Aujourd’hui Sancy Snow Jazz s’impose 
comme un évènement unique en France et 
dans les environs.

JUILLET 

Un mois de juillet éco-citoyen avec la mise en 
place de l’action « Mont-Dore piéton » en 
centre-ville. 

Du 31 juillet au 1er août 2020, la 10ème édition 
du Mont-Dore Rétro Rockin’ Festival s’est 
déroulé au Théâtre de Verdure en format 
réduit avec les concerts de quatre groupes : 
Lizzy Rag, Mat & the Mint, Eddie & the Head-
Starts et Cecilya & les Hot Tamales.

AOÛT

Présenter le territoire dans son ensemble 
et en toutes saisons : tel était l’objet de 
la première édition de « Faites de la 
montagne ». Une première réussie avec 
des démonstrations des professionnels de la 
montagne, des expositions et un simulateur 
au programme de ces deux jours. 

SEPTEMBRE 

Trail estival du Sancy  : un week-end de 
course où plus de 1 200 participants ont 
bravé les intempéries. Un trail accessible 
pour tous les niveaux avec des courses de 
12, 19, 24 et 60 km.

Le Tour de France au Mont-Dore  ! Nous 
avons eu la chance d’accueillir le passage de 
l’une des plus célèbres courses cyclistes au 
monde et d’assister aux records de France 
de traversée de la plus longue slackline par 
Free Dôme Line.

Pour la 14ème édition de son Volcanic Blues 
Festival, les 3 et 4 octobre 2020, la ville 
du Mont-Dore a accueilli les amateurs de 
musique blues pour assister aux concerts 
des Vieux Briscards du Blues, de Lucky Will 
& the roadmen, de The Freaky Buds et de 
NDEYE 4Tet.

OCTOBRE 

Le dimanche 11 octobre a eu lieu l’opération 
«  Nettoyons la nature  ». De nombreux 
volontaires se sont réunis pour parcourir 
plusieurs circuits afin de collecter et trier 
les déchets jetés dans la nature. Une 
activité qui rappelle le fort engagement de 
la ville du Mont-Dore dans sa démarche 
environnementale.

ANIMATIONSVIE ASSOCIATIVE

RÉTROSPECTIVE 2020
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SANCY GRIMPE

L’idée d’un club d’escalade sur le Mont-Dore était dans 
l’air depuis de nombreuses années. C’est le travail de 
passionnés, dont Gérard Monneron actuel président 

de l’association, qui va permettre la création de Sancy Grimpe 
en 1992.  

Aujourd’hui installée au gymnase des Crouzets, avec tout 
l’équipement moderne et technique nécessaire pour l’exercice 
de cette passion, ce sont plus de 120 licenciés qui pratiquent ce 
sport. Leur engagement n’a pas varié : amener à la découverte, 
l’apprentissage et l’autonomie, par le biais d’une école 
d’escalade dédiée aux enfants, et des cours pour les adultes. Le 
prolongement naturel étant bien sûr la pratique en extérieur.
Dans le Massif du Sancy nous avons la chance de posséder des 
parois aux qualités exceptionnelles, équipées amoureusement 
par plusieurs générations de grimpeurs passionnés.

Pour plus d’informations rendez-vous sur le site  
www.sancygrimpe.fr

LA CHORALE  
« VOIX DES DORES » 

«Voix des Dores  », la chorale 
du Mont Dore, est fière de 
ses choristes répartis en 4 

pupitres bien équilibrés. La cheffe de chœur, 
Sophie Gondinet Chocot partage son amour 
de la musique avec ses 21 fidèles chanteurs. 
Le répertoire riche des morceaux choisis, 
d’origines variées, permet à chacun de 
s’exprimer, passant du latin à l’italien, du russe 
à l’espagnol, sans oublier la chanson française. 
Les quelques concerts donnés tous les ans 
décuplent la joie de performer toujours plus. 

La chorale a vu le jour le 24 janvier 1996. 
Madame Denise Vigier en fut la créatrice. 
Connue sous le nom d’A CAPELLA, elle gardera 
ce joli nom jusqu’en 2019. L’actuel président 
Bernard Bellot était trésorier adjoint lors de 
cette création, merci à lui pour toutes ces 
années de participation.
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ÉCOLE DE MUSIQUE 

L’antenne du Mont-Dore de l’école musicale et 
artistique du Sancy a pris place dans les anciens 
locaux de la caserne des pompiers. Ce sont 

aujourd’hui 26 inscrits qui pratiquent les diverses disciplines 
proposées comme la clarinette, le saxophone, la trompette, le 
trombone, le cor, le tuba, le piano, la guitare, l’accordéon, les 
percussions, la batterie, le tambour, la danse modern jazz.  

Vous souhaitez en savoir plus ? Alors contactez le directeur de 
l’école, Jean-François Martin au 06 81 56 85 15 ou par email à 
ecolemusique.sancy@orange.fr

Focus sur les associations  
qui font vivre notre commune



CHIFFRES CLÉS

MARIAGES

Dominique Pascal DELAGE  
et Brigitte Paulette REBUFFIE  

> 20 juin 2020

Samy Benjamin GUYON et Amélie BAFFELEUF  
> 27 juin 2020

Francis Michel LEPPERT et Sylvie Suzanne Thérèse BRAUN  
> 18 juillet 2020

Frédéric François WIDEHEN et Pascaline Yvonne Anita VALETTE  
> 19 septembre 2020

Steven Jean-Philippe MAGNAUD  
et Mathilde Eliane Marie RIOCREUX > 17 octobre 2020

DÉCÈS

Claudette Rolande MARTIN veuve LAPALONCY 14 janvier 2020
Marie Julie Léopoldine PELTIER veuve ANQUETIL 6 février 2020
Marie Thérèse Antoinette PICOT veuve SAVOLDELLI 7 février 2020
Yvonne Jeanne LEGAY veuve ONDET 14 février 2020
Anne Marie Andrée BELLON 17 février 2020
Thérèse Marie Yvette ROUEL veuve MARTIN 24 février 2020
Marie Antoinette Yvette FARGEIX 24 mars 2020
Valentine Marie Antoine AGAY veuve PIERRAT 2 avril 2020
Jean Pierre Henri Michel GATIGNOL 17 avril 2020
Raoul POUGET 1er mai 2020
Guido IUSO 28 mai 2020
Gilberte Armande VEDRINE veuve ROUDET 1er juillet 2020
Henri Marcel MORAND 9 juillet 2020
Nicole Clémence Françoise TOURNADRE veuve VESSERE 10 juillet 2020
Alain Jean Marie BROUSSE 21 juillet 2020

NAISSANCES

Emile, Huy DONGVAN > 12 janvier 2020

Sasha, Alain, Yves PAILLER BILAU  
> 19 janvier 2020

Claudia, Patty HAMELIN > 24 juillet 2020

Zélie, Juliette DELZOR > 9 août 2020

Augustine ACHARD > 22 août 2020

Marlonn, Pierre CHARBONNEL > 23 août 2020

Anton LEVENEZ > 15 octobre 2020

François Pierre Jean-Marie BOUCHEIX 2 août 2020
Marie Jeanne CROUZEIX 27 septembre 2020
Jeanne Françoise ASTIC 12 octobre 2020
Marinette Jeanne Anna MADEUF 13 octobre 2020
Roger Lucien Pierre FAURE 14 octobre 2020
Paul Julien CEYSSAT 16 octobre 2020
Bernard Paul LAVERNHE 7 novembre 2020
Thérèse Claudine Darie BARRE épouse MONNERON  
20 novembre 2020
Monique Thérèse SERGENT 25 novembre 2020
Jean Pierre BAUD 26 novembre 2020
Huguette Marie Antoinette REBEIX 6 décembre 2020
Michel Jean Maurice LACOMBE 7 décembre 2020
Jeannic Marie Eugénie LE BOUILLON 13 décembre 2020
Philippe Jean Marie CHAPOULY 14 décembre 2020

85 %
La commune détient

du capital 
de la station

CA réalisé l’été  
par la station  
en moyenne

700 000€

CA réalisé par la station 
en moyenne l’hiver

3.9 M€
250 000

NOMBRE DE PASSAGES  
EN MOYENNE L’HIVER

105 000
Passages au 
téléphérique

110 000NOMBRE DE PASSAGE  
AU TÉLÉPHÉRIQUE L’ÉTÉ :

Personnes

Passages au télésiège  
de la Dore

400 000
Passages au télésiège  

du Tremplin

865 000
passages en 

moyenne

Soit

Soit un chiffre d’affaires

250 000 €

Le funiculaire  
du Capucin

37 000
en moyenne passages 
par saison d’été.

Budget de la SAEM  
en moyenne

4.6 M€
Endettement bancaire 

de la commune

6 M€
Endettement bancaire 

de la station

3.4 M€

Budget de fonctionnement 
de la commune 2020

6.4 M€
Budget investissement  

de la commune 2020

3 M€

Vous pouvez vous présenter  
en quelques mots ?

Je suis Christophe Boivin, j’ai 
55 ans et je suis originaire de 

la région. Après mes études à Montluçon, 
j’ai suivi un parcours de technicien dans 
l’automobile, dans la Formule 1 plus 
exactement. J’ai ensuite été responsable de 
production dans différents métiers comme 
l’automobile et la production de papier 
couché. Avant de débarquer à la station du 
Mont-Dore, j’étais Responsable Production 
dans la maroquinerie de luxe. 

Pour vous le Mont-Dore,  
qu’est-ce que ça représente ?

A mes yeux, le Mont-Dore c’est avant tout 
des attaches familiales. C’est également 
un milieu naturel plein d’attraits grâce à 
ses conditions alpines (climat et pentes), 
ses activités thermales et cette ambiance 
qui font qu’on surnomme la ville « Le petit 
Cham(onix)». J’ai ce souvenir de mes parents 
et grands parents qui me racontaient la 
grande époque de la vallée et ce rythme 
des saisons, une vie particulière qu’on ne 
retrouve pas ailleurs.

Être directeur de station,  
à quoi cela correspond-il ?

De mon point de vue, le poste de 
Directeur c’est avant tout un poste de 
manager  : il nécessite de mettre de la 
cohérence entre les différents services 

et les différents clients de la station. Il est 
là pour faire le lien avec la ville du Mont-
Dore, c’est un rôle de fédérateur. C’est 
également un poste très varié qui demande 
beaucoup de polyvalence  : du juridique, 
de la comptabilité, du management, du 
commercial, du technique, etc. Enfin, le côté 
relationnel est très important. 

Votre vision concernant l’avenir  
de la station ?

Mon but est de rendre la station autonome 
au niveau de son exploitation et qu’elle 
s’appuie sur ses points forts, en mettant ces 
derniers en avant. Il est aussi important de 
développer l’activité 4 saisons  : la station 

doit s’adapter pour coller au changement 
climatique. Tout cela est possible grâce à la 
polyvalence des gens, aux compétences du 
personnel, aux nouvelles formations que 
nous allons proposer, etc.

Un petit mot pour la fin ?

Il est important que les Montdoriennes 
et Montdoriens viennent profiter de la 
nature, redécouvrir le Sancy et profiter de 
cette belle station. Ce sont nos premiers 
ambassadeurs !

Ah oui, on oubliait, Christophe,  
vous êtes plutôt truffade ou chou farci ? 

Truffade, sans aucun doute !

ÉTAT CIVIL
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ZOOM
Christophe BOIVIN 

Nouveau Directeur de la station du Mont-Dore 

LIBRE EXPRESSION
Montdoriennes, Montdoriens, 

L’occasion nous est donnée ici de faire un premier bilan de ces six 
premiers mois au sein de cette municipalité. La nouvelle majorité 
municipale a su reprendre les dossiers engagés par l’ancienne 
équipe  : installation de bornes de recharge pour les véhicules 
électriques, projets de mise en place d’énergie renouvelable sur les 
bâtiments communaux, tyrolienne,…. Force est de constater que la 
volonté d’agir est bien là ! 

Monsieur le Maire nous a laissé intégrer les commissions que nous 
souhaitions, comme il y est obligé. Mais si la majorité a une grande 
facilité à communiquer sur les réseaux sociaux, la communication 
et le partage en interne ne sont pas encore toujours aisés. Nous 
sommes parfois tenus à l’écart des discussions et décisions. Mais 
gageons que ce ne sont que des réglages et que 2021 sera l’occasion 
de travailler mieux ensemble dans l’intérêt général, c’est en tout cas 
notre souhait.

Après le gros épisode neigeux de la fin de l’année, il nous serait 
facile de montrer ici (ou ailleurs) des poubelles qui débordent, des 
monticules de neige qui encombrent nos vitrines et nos rues… en 
proclamant « plus jamais ça !». Mais non ! 

Parce qu’il est facile de critiquer, de promettre mais il est plus 
difficile de gérer la crise, l’urgence en fonction des obligations, des 
contraintes, des services et des prestataires. Tout cela s’apprend 
et prend du temps. A l’aube de 2021, c’est un de nos vœux, que 
l’équipe municipale que vous avez choisie apprenne à dialoguer, à 
partager, à écouter chacun, pour offrir le meilleur au Mont-Dore et 
aux Montdoriens ensemble.

Dans ce contexte pandémique, si particulier, nous adressons à 
chacun d’entre vous, tous nos vœux de santé, de joie, de réussite 
dans vos projets. Nous vous souhaitons aussi de pouvoir travailler 
enfin en toute sérénité. Prenez soin de vous.

Irène Sanchez, Séverine Monestier 
 et Christophe Dupic

de la station et de la commune




